



INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

LAS EXCUSAS DE LOS CIUDADANOS PARA NO SER FUNCIONARIOS DE CASILLA

En Querétaro, el abstencionismo electoral está a la alza, al igual que la apatía en la política y en las elecciones, en quienes gobiernan o gobernarán, lo que deja entrever que en estos comicios el principal rival a vencer será la indiferencia... Esto para el Instituto Electoral de Querétaro resulta un dolor de cabeza, ya que “representa un gran esfuerzo conseguir convencer a los ciudadanos para que cumplan con ese valor civil”, de acuerdo con Evaristo Martínez, director Ejecutivo de Educación Cívica y Capacitación Electoral del Instituto Electoral, el sector urbano de nivel socioeconómico medio-alto es el más renuente. *(Semanao El Presente, p. 6)*

INFORMACIÓN DE IMPACTO ELECTORAL

SIN ENTREGAR 12,248 CREDENCIALES DE ELECTOR

Alrededor de 12 mil 248 credenciales de elector están en propiedad del IFE, en espera de ser entregadas a sus dueños antes del 31 de marzo. (Noticias, P.2)

VAYAN POR SU CREDENCIAL

De mañana sábado, en ocho días, vence el plazo para recoger la credencial para votar con fotografía. Si el documento plástico no es recogido ahora, estará disponible hasta después, desde el miércoles cuatro del próximo julio. (Noticias, suplemento ¿Quién sigue? P.4)

SÓLO DOS DE CADA DIEZ JÓVENES PARTICIPAN EN POLÍTICA

POR Verónica Piñón

De los 617 mil 382 jóvenes que viven en Querétaro, el 77.7 por ciento no participan en política, reveló el Secretario de Acción Juvenil, Agustín Dorantes.

Por lo anterior, este día se lanzó una campaña “Querétaro lo construimos todos”, cuyo objetivo es fomentar la participación ciudadana entre los jóvenes quienes además de presentar sus propuestas tendrán la oportunidad de ser escuchados. (Noticias, suplemento ¿Quién sigue? P.2)

ARMONÍA ANTE PROCESO ELECTORAL, PIDE GORRÁEZ EN COMISIÓN TRIPARTITA

Por Noticias

Se realizó la octava reunión tripartita del estado de Querétaro, encabezada por el Secretario del Trabajo, Juan Gorraéz Enrile, en representación del gobernador José Calzada Rovirosa. (Noticias, P.3)



DENUNCIA BÁEZ OBSTÁCULOS A PANISTAS EN EL MARQUÉS

Por Aimée Pacheco

Tras advertir que en el municipio de El Marqués el secretario de Ayuntamiento se ha rehusado a expedir constancias de residencia a los precandidatos del PAN, el presidente estatal de ese partido José Luis Báez Guerrero, subrayó que en Acción Nacional "no se afilia nada más con una máquina de credenciales".

Esto luego de que un grupo de priístas amagó con retirarse del tricolor para sumarse a las filas del PAN si imponen a otro candidato a la alcaldía y no a Eduardo Curiel, como ellos han sugerido. (DQ p. 1)

"TAMBIÉN SON DEMOCRÁTICAS" DEFIENDE PAN DESIGNACIÓN

Por Aimée Pacheco

Pese a la designación de candidato en el municipio de Corregidora, el presidente estatal del PAN, José Luis Báez Guerrero insiste en que es el único partido con procesos democráticos.

Aplaudió la decisión del CEN para evitar una polarización en ese municipio y aseguró que pese a ser un proceso de designación, "en el fondo son democráticos" pues la decisión no es del gobernador o presidente en turno. (DQ p. 3)

SUPLENTE DE CUARTO DE MILLÓN

Por Maritza Navarro

Los diputados suplentes recibirán los mismos 257 mil 920 pesos que reciben al mes los propietarios, confirmó Marcos Aguilar Vega, quien será uno de los legisladores que dejará su curul para hacer campaña en la búsqueda –en su caso- del tercer distrito federal. (Noticias, suplemento ¿Quién sigue? P.1)

NO DIFUNDIRÁN OBRAS EN SAN JUAN

Por Maritza Navarro

Instruye Gustavo Nieto a suspender difusión de obras y acciones de gobierno a partir del 25 del presente mes. (Noticias, suplemento ¿Quién sigue? P.2)

PODER EJECUTIVO NO INVESTIGA A ARMANDO

El Gobernador enfatizó que la administración estatal mantendrá respeto para cualquier candidato a cargos de elección popular

Por Alan Contreras

El mandatario José Calzada Roviroso, aseguró desconocer que alguna dependencia del Gobierno Estatal esté encabezando investigaciones a los negocios del precandidato a la alcaldía de Querétaro, Armando Rivera.

Lo anterior luego de que durante su registro como precandidato a la Presidencia Municipal de Querétaro por el Partido Acción Nacional (PAN), Armando Rivera Castillejos, dijo ser víctima de ataques a sus negocios y persona, a través de 10 auditorías, que dejó entrever, están siendo realizadas por: "las Secretarías Federales del Palacio de la Corregidora", usando así al Estado como una fuerza de choque y desprestigio. (C. p. 6)



RESPETARÁN PARTICIPANTES EN PROCESOS ELECTORALES

Por Carolina Sánchez

El Poder Ejecutivo del Estado de Querétaro se determinó 'responsable y respetuoso' de todos los participantes en los procesos electorales: en discurso y acción.

Esto, luego de la acusación realizada por el ex Edil Armando Rivera, de ser objeto de persecución política orquestada desde el Palacio de gobierno. **(AM, p. 3)**

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

JOSÉ BÁEZ: RUBÉN GALICIA LES NIEGA CONSTANCIA A LOMELÍ Y VEGA

Por Verónica Piñón

A los aspirantes a ser precandidatos a la presidencia municipal y diputado local por el municipio de El marqués por el PAN, les fue negada su constancia de residencia, por lo que el dirigente el Comité Directivo Municipal del blanquiazul, José Báez Guerrero, anunció que valoran interponer una denuncia. (Noticias, suplemento ¿Quién sigue? P.3)

RESPALDA BÁEZ A RIVERA

Por Verónica Piñón

El dirigente del Comité Directivo Estatal del Pan, José Báez guerrero, afirmó que no le espanta, no les sorprende que el PRI haga uso de la campaña sucia para ganar elecciones. (Noticias, suplemento ¿Quién sigue? P.4)

SON BUENOS, LOS MÍOS MEJORES...

Guillermo Tamborrel reconoció trabajo y que son panistas valiosos los que integran la planilla de Armando Rivera sin embargo dijo "que los suyos serán mejores". (Noticias, suplemento ¿Quién sigue? P.5)

EL "DREAM TEAM" DE ARMANDO

Una mezcla de muy conocidos y de muy desconocidos la planilla de Rivera: Adriana Aguilar Ramírez (Síndico), Salvador Martínez Ortiz (Diputado local), Guadalupe Vélez (ex regidora), maría Guadalupe Murguía (ex secretaria de estado), Gerardo Cuanalo Santos (Diputado), entre otros.



PRI

APROBARÍAN HOY MÉTODO DEL PRI

Por José Luis Rodríguez Palomares

Hoy el presidente del Partido Revolucionario Institucional en Querétaro, Braulio Guerra Urbiola, atiende a la Comisión Política Permanente en el Comité Ejecutivo Nacional del tricolor, donde recibirá la aprobación a los métodos propuestos por el Comité Directivo Estatal queretano para la elección para la elección de candidatos para las alcaldías estatales así como a diputaciones locales, refirió el dirigente priísta en la entidad.

“Este viernes 23 de marzo, serán aprobados los métodos para elección de candidatos locales concernientes a Querétaro en la Comisión Política Permanente de nuestro partido; la militancia queretana se ha distinguido por su cohesión, madurez y lealtad partidista, anteponiendo los intereses de las familias queretanas, sobre los proyectos personales, consolidando así nuestra unidad y compromiso con el estado y la nación”, acotó Guerra Urbiola. (DQ p. 12)

EL MOTOR ES LA GENTE: ROBERTO

Por José Luis Rodríguez

Querétaro, Querétaro.- Soy un queretano tradicional, de barrio, tozudo...el trabajo político no me pesa porque me gusta, y siempre tengo la oreja dispuesta para escuchar porque asumo que el oído no se desgasta. Así se define el aspirante Roberto Loyola Vera, quien espera la convocatoria del Partido Revolucionario Institucional para registrarse como precandidato a la Presidencia Municipal de Querétaro en los próximos días.

En entrevista exclusiva con DIARIO DE QUERÉTARO, la primera que ofrece a un medio de comunicación después de su renuncia a la Secretaría de Gobierno el pasado 15 de marzo, recuerda que desde los 15 años de edad y hasta la fecha siempre ha sido priísta, a pesar de ser hermano menor del primer gobernador emanado del Partido Acción Nacional. En la familia "el bipartidismo" se vivió siempre con respeto, dice, asegurando que Ignacio Loyola ni siquiera le insinuó pasar a las filas del panismo. (DQ p. 1)

MI MIEDO ES A FALLAR: RLV

No hay enemigo pequeño; me merecen respeto los del PAN. La política no es unanimidad.

Por Sergio Hernández

La conducción del gobernador José Calzada es moral. El crecimiento el principal reto. En el PRI no se ha regresado al “dedazo”. (Noticias, suplemento ¿Quién sigue? P.6)

HUGO CABRERA RUIZ

Se registró en el IFE como candidato a diputado federal por el I Distrito que abarca 12 municipios. (Noticias, suplemento ¿Quién sigue? P.3)

SE REGISTRA JUAN JOSÉ RUIZ ANTE IFE

El candidato a diputado federal del PRI por el IV Distrito, Juan José Ruiz Rodríguez, entregó la solicitud de registro ante el IFE. (Noticias, suplemento ¿Quién sigue? P.4)



VA PRI POR CANDIATOS DE UNIDAD

Hoy el Consejo Político Permanente aprobará el método de selección de aspirantes a puestos de elección popular locales

Por Redacción

La Comisión Política Permanente del PRI nacional aprobará hoy la candidatura de unidad, como método de selección de aspirantes a un puesto de elección popular en Querétaro.

Será el día de hoy cuando el presidente del PRI, Braulio Guerra Urbiola, recibirá la aprobación a los métodos propuestos por el Comité Directivo Estatal queretano para la elección de candidatos a las alcaldías estatales, así como a diputaciones locales. (C p. 1)

VA CON EPN COORDINADOR DE ATENCIÓN CIUDADANA

Por Francisco Hernández

Erik Ricardo Osornio Medina se separó del cargo de Coordinador de Atención ciudadana del Poder Ejecutivo Estatal para integrarse de lleno al equipo de campaña de Enrique Peña Nieto en Querétaro.

ACUSAN A PINEDA DE DIVIDIR AL PRI

Por Cludio Osornio

Gerardo Sánchez Vázquez, aspirante del PRI a la Presidencia Municipal de San Juan del Río, acusó al Diputado local, Fabián Pineda de estar provocando la división dentro del PRI, al estar ventilando resultados de encuestas internas y ejercicios políticos par logra acuerdos de unidad en redes sociales. (AM, p. 8)

APUESTA PANAL POR CIUDADANOS

Por Claudio Osornio

Rogelio Lora Lora, presidente del CDM del PANAL estableció que ya tiene en mente algunos prospectos ciudadanos que podrían ser los abanderados -de dicho partido- para la presidencia municipal de San Juan del Río, y negó que se haya consumado alguna ocalición con algún otro partido. (AM, p. 8)

PRD-PT

Aceptan licencia a Celia maya

Por Maritza Navarro

Ser candidata es un derecho y una obligación, refirió Celia Maya García, luego de que el pleno del Tribunal Superior de Justicia, aprobará su licencia temporal para participar en la contienda electoral federal, que arranca el próximo 30 de marzo. (Noticias, suplemento ¿Quién sigue? P.4)

UNO SE CAE Y OTRO SE VA

Ayer por la noche trascendió que el dirigente del PRD se inscribió para “jugar” una candidatura “pluri”, lo que implica que tenga que renunciar a la dirigencia del PRD, ante la impotencia de que prosperarán sus candidaturas. Pero además, el empresario Enrique Borbolla se “bajó” de la candidatura a la alcaldía. Hoy ofrecen rueda de prensa. Es la izquierda. (Noticias, suplemento ¿Quién sigue? P.1)



NOTAS DE OCHO COLUMNAS, PERIÓDICOS LOCALES

DQ: **EL MOTOR ES LA GENTE: LOYOLA**

Soy un queretano tradicional, de barrio, tozudo...el trabajo político no me pesa porque me gusta, y siempre tengo la oreja dispuesta para escuchar porque asumo que el oído no se desgasta. Así se define el aspirante Roberto Loyola Vera, quien espera la convocatoria del Partido Revolucionario Institucional para registrarse como precandidato a la Presidencia Municipal de Querétaro en los próximos días.

N: **LA META, SERVICIOS PARA TODOS: JCR**

El gobernador José Calzada Rovirosa entregó escrituras, contratos y subsidios de regularización de asentamientos humanos, en beneficio de más de cuatro mil 300 familias de la capital queretana, como parte de un programa que implementa la Comisión para la Regularización de la Tenencia de la Tierra, Corett, de manera coordinada con los gobiernos Estatal y Municipal, a fin de ofrecer certeza jurídica de su patrimonio a los ciudadanos.

AM: **AMARRA PEPE 400 MDD DE IP**

El Estado de Querétaro recibirá 26 empresas este año, principalmente del sector aeronáutico y automotriz, cuya inversión alcanza los 400 millones de dólares.

PA: **HOY LLEGA EL PAPA**

Hoy en punto de las 16:30 horas arribará al vecino estado de Guanajuato su Santidad el Papa Benedicto XVI, todo ello bajo un fuerte dispositivo de seguridad, que incluye el blindaje por parte de dependencias de seguridad, de los tres niveles de gobierno, así como personal del Estado Mayor Presidencial, esto en las ciudades de León, Silao y Guanajuato capital.

C: **VA PRI POR CANDIDATOS DE UNIDAD**

La Comisión Política Permanente del PRI nacional aprobará hoy la candidatura de unidad, como método de selección de aspirantes a un puesto de elección popular en Querétaro. Será el día de hoy cuando el presidente del PRI, Braulio Guerra Urbiola, recibirá la aprobación a los métodos propuestos por el Comité Directivo Estatal queretano para la elección de candidatos a las alcaldías estatales, así como a diputaciones locales.

COLUMNAS Y OPINIÓN

Columna **Plaza de Armas**

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

El milagro de las encuestas

- >A punto candidatos locales del PRI
- >Memo Tamborrel, sorpresa del PAN
- >Hoy llega el Papa Benedicto a León
- >Dan de alta al poeta Chava Alcocer
- >Ya salió el best seller de Mario Foyo

San Braulio.

En los próximos días el Partido Revolucionario Institucional dará a conocer los nombres de sus candidatos a presidentes municipales y diputados locales.

Ya nadie duda que Roberto Loyola será postulado en Querétaro, Juan Martínez Gutiérrez en El Marqués, Dalia Garrido en Corregidora, Antonio Macías en Tequisquiapan y Esau Sigala Gómez en Escobedo.



VIERNES 23 DE MARZO DE 2012

El de San Juan es, para muchos, la incógnita, a pesar de que PLAZA DE ARMAS adelantó desde el 10 de marzo que el candidato se llama Fabián Pineda. Y es que Gerardo Sánchez, el otro aspirante, no ha aceptado (hasta hoy) bajarse a la diputación local. Lo animan la ex alcaldesa Jacaranda López y otros amigos.

Encuesta habla.

El PRI estableció desde el principio que sus decisiones estarían influenciadas, sino determinadas, por los resultados de diversos ejercicios de consulta pública. ¿Qué dice el público?

Juan Arturo Torres Landa puso el ejemplo al retirarse de la contienda por la nominación capitalina, tras conocer que Roberto Loyola Vera lo superaba por tres puntos que, en rigor, son de empate técnico.

Pero no todos son El Pollo.

Hoy hay pataleos en algunos municipios y eso, tal vez, ha retrasado el anuncio de las candidaturas, aunque algunas ya están más que vistas, como la de Loyola, Martínez, Dalia (por no decir Garrido), Macías, Sigala y... Pineda.

A ver si para el lunes, que se vaya el Papa.

Día de San Braulio.

-PLAZA CAFÉ-

De hecho.

Hoy se publica en PLAZA DE ARMAS la convocatoria del PRI, abriendo el proceso local.

Dice:

“La Comisión Estatal de Procesos Internos por conducto de su Presidente y con fundamento en lo dispuesto por los artículos 98 fracción I, 100 fracción I, 124, 166, 167, 177, 178, 179, 181, fracción II, 190 y 193 de los estatutos del Partido Revolucionario Institucional y 6, 7, 8, 15, 18, 20, 21, 22, 23, 24 y 26 del Reglamento Interior de la Comisión Nacional de Procesos Internos, 1, 2, 3, 4, 7, 21, 22, 23, 26 y 28 del Reglamento para la Elección de Dirigentes y Postulación de Candidatos y en cumplimiento a lo ordenado por el Consejo Político Estatal del PRI en su Sesión Extraordinaria de fecha 16 de marzo de 2012, celebrada bajo la presencia del Fedatario Público Lic. Miguel Ángel González Campos, Notario Público Adscrito a la Notaría número 15 de esta ciudad, se permite notificar a los militantes, simpatizantes, comités municipales, seccionales, consejeros políticos nacionales, estatales y municipales, dirigentes de sectores y organizaciones, que a partir del día 23 de marzo del 2012 y del inicio de los procesos internos para elegir a nuestros candidatos a cargos de elección popular que inicia con la expedición de las respectivas convocatorias, se habilita como estrados de esta Comisión Estatal y como domicilio oficial y legal de la misma, el ubicado en la Calle de Constituyentes número 46 A Colonia Centro de esta ciudad, en el interior de las oficinas del Comité Municipal del PRI en el municipio de Querétaro, y a la par en las oficinas del Comité Estatal del PRI ubicado en Fray Sebastián de Gallegos número 121, El Pueblito, Villa Corregidora, Querétaro; así como se notifica que en dichos estrados se publicarán las convocatorias expedidas por el Comité Directivo Estatal de nuestro partido, los acuerdos, resoluciones y notificaciones de todo tipo del Comité Estatal y de la Comisión Estatal de Procesos Internos, para y con efectos de notificación legal, teniendo un horario de atención y de oficialía de partes de las 10 a las 18 horas. Se expide el presente acuerdo con carácter de comunicado y notificación a los 23 días del mes de marzo de 2012”.

O sea, ya.

-GALERÍA LIBERTAD-

El Poeta.

Ya dieron de alta (¿o de baja?) en el IMSS al decano de los escritores queretanos Salvador Alcocer y lo enviaron al Asilo Luz al Ocaso, en donde reside habitualmente.

Deberían operarlo de un cáncer de próstata, según opiniones médicas, peero...

Bueno, así es la cosa en el Seguro Mortal.

Sino que le pregunten a mi amiga Conchita Trejo, que sobrevivió nomás porque Dios es grande.

A pesar del delegado Raúl Figueroa García.

Luego les cuento.

Te salvaste, poeta.

-OÍDO EN EL 1810-

Apollo 18.

Que al presidente municipal de El Marqués, Rubén Galicia Medina, no se inmuta antes los brincos y sombrerazos del ex dirigente priísta Curiel, que ayer protestó porque no le permitieron registrarse como candidato a la alcaldía.

Ya lo perdimos, dijo.



-¡PREEEPAREN!-

Tamborrel.

Su nombre: Guillermo Enrique Marcos Tamborrel Suárez, ex diputado local, ex diputado federal y senador de la República y aspirante del PAN a la presidencia municipal de Querétaro.

Nació el 25 de abril de 1960 en el Distrito Federal y llegó a Querétaro en 1992, hace 20 años, y está casado con la queretana Joelle Signoret, con la que ha procreado cuatro hijos: Ana Sofía, Natalia, Paulina y Guillermo.

Es nieto de uno de los empresarios hispanomexicanos más destacados, don Manuel Suárez, creador de muchas empresas, entre ella el Hotel de México (hoy World Trade Center).

Estudió para ingeniero químico en la Universidad Iberoamericana (“nadie es perfecto”, diría su amiga Josefina Vázquez Mota).

Tamborrel habla inglés y francés, defiende a los grupos vulnerables y se dice “un hombre enamorado de México y de su gente, que ha encontrado en el servicio público la oportunidad de servir a su patria, crecer como persona e intentar trascender en el servicio a los demás”.

Con tres elecciones internas del PAN y tres constitucionales ganadas en Querétaro, es el gran retador de Armando Rivera Castillejos a la presidencia municipal de Querétaro.

La sorpresa.

-¡AAPUNTEN!-

18 años.

Los que se cumplen hoy no de la muerte, sino del asesinato de Luis Donaldo Colosio, el candidato del PRI a la Presidencia de la República que creció tras su ejecución y condujo al triunfo a Ernesto Zedillo, el sustituto.

El 23 de marzo de 1994 el país estaba confundido por la aparición del EZLN y el creciente protagonismo del hoy perredista Manuel Camacho Solís.

Hasta se hablaba de cambiar al candidato del PRI, sobre todo después de su enérgico mensaje de protesta: “yo veo un México”.

Días antes, en Querétaro, al término de un acto de Colosio en la cancha del PRI estatal (hoy Museo de la Ciudad) el líder nacional Fernando Ortiz Arana se negó a hablar de su posible sustitución, lo que se entendió como un “¡quién sabe!”

A 18 años de los hechos que sumieron al país en grave incertidumbre, muchas preguntas permanecen sin respuestas. Algunas de ellas las tiene FOA, pero sigue callado porque todo se lo debe a Salinas.

Mmm.

-¡FUEGO!-

Novel.

El nuevo best seller –novel, no nobel- se llama “Anécdotas de un cabrón común y corriente”, escrito por el ingeniero Mario Foyo Fernández, ex ejecutivo de la empresa Purina, ex directivo de Gallos Blancos y queretano de buena cepa.

Mi padre, amigo suyo desde hace 40 años, le redactó el prólogo. Ambos, de envidiable memoria, son amenazas de primer grado.

Que él les cuente en su Tablero, mañana.

Yo no me atrevo a tanto. Menos a la espera del Papa.

Amén.

Columna **ENFOQUE**

Por **Juan Álvaro Zaragoza**

En Acción Nacional hay también una febril actividad; a diferencia del PRI en donde una serie de encuestas están determinando quienes será sus candidatos, en una lista que por cierto ya está lista y ahora sólo aguardan los tiempos para darla a conocer; en el PAN se decidió que habrá una contienda interna para seleccionar a quienes los representarán en los puestos que se renovarán localmente el próximo 1 de julio; las 18 presidencias municipales y 15 escaños por mayoría de la Cámara de Diputados.

En el Partido Revolucionario Institucional hay un desbordado optimismo; el resultado del proceso anterior en el que gana la gubernatura y recuperan numerosos espacios, entre ellos dos de los municipios que conforman el área metropolitana, Corregidora y el Marqués, los tiene con el ánimo muy en alto

Sin embargo Acción Nacional no está muerto ni dormido está velando armas y se prepara para su contienda interna.



Este miércoles, se dio ya el registro de Armando Rivera Castillejos, para contender por la presidencia municipal el de Joshio Guerrero Sánchez, que pretende una diputación local.

Rivera Castillejos se las verá con Guillermo Tamborrell que afirma que va arriba en las encuestas, pero Rivera ha trabajado por años esa opción y se apoderó incluso, del Comité Municipal

Otra de las posiciones que están fuertemente disputadas son los 6 distritos que conforman la ciudad capital.

Aquí también hay una lista de quienes aspiran a ocupar una curul en el Congreso local.

Para ello se apuntan, por el primer distrito, Jesús Arredondo y Saúl Aldana, en el segundo Javier Vázquez (que ya fue alcalde interino) y Raúl Reyes Gálvez.

Para el tercer distrito se apunta Mishio Guerrero Ubaldo, Felipe Esperón, Luis Murúa, Enrique Correa y Enrique Tirado Jr.

Para el cuarto distrito, Alejandro Delgado Osoy, que ya fu diputado y solicitó ya licencia a la delegación que manejo en los últimos años, Paulino Ugalde y Alejandro Straffond, que le gustó y quiere repetir en la legislatura

En el quinto distrito Va Arturo Molina y Jorge Luis Alarcón, una contienda interna que se antoja muy peleada.

En el sexto distrito también quiere ser repetidor, el discutido Apolinar Casillas, Fabiola Mondragón y Moisés Moreno.

Estos son los aspirantes que intentarán primero, ganar la interna luego la constitucional para representar a la población de la zona urbana. Y ya que hablamos de la zona urbana, les confirmo de paso que en el caso de Corregidora y su correspondiente séptimo distrito, quedó ya definido que ira Dalia Garrido como candidata a la alcaldía y Javier Ortega de la Vega por la diputación, bajo el principio de que deberán jalar los dos motores, se definió así a los dos finalistas para los puestos de ese municipio conurbado.

Ellos se la tendrán que ver con Toño Zapata, Rafa Montoya o Mauricio Kuri Gonzalez, si, el mismo que es propietario de una gran cadena de tiendas. Hasta la próxima. (C. p. 8)

INFORMACIÓN NACIONAL

INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL

Exige AMLO elección limpia

• Andrés Manuel López Obrador, llegó al Instituto Federal Electoral (IFE) a registrarse como candidato presidencial y con una demanda concreta a los consejos electorales: responsabilidad e imparcialidad en el proceso electoral. "Ustedes como autoridades electorales tienen una gran responsabilidad y espero que estén a la altura de las circunstancias, que no se repita lo que sucedió en el 2006", dijo. Acompañado de los líderes del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Partido del Trabajo (PT) y Movimiento Ciudadano (MC), y luego de media hora, el tabasqueño salió a la explanada y ante unos mil simpatizantes resumió en 10 puntos sus propuestas de gobierno, entre otras, bajar el precio de los combustibles, educación para todos, programas sociales universales y frenar los monopolios.

Por su parte, Jesús Zambrano, líder nacional del sol azteca, exhortó al IFE para "que se apegue plenamente a estos principios establecidos en la Constitución, para que podamos tener resultados confiables", dijo. ([REFORMA, P. 1 Y 7](#), [ÉRIKA HERNÁNDEZ](#); [EL UNIVERSAL, P. 1 Y 8](#), [ALBERTO MORALES Y FRANCISCO NIETO](#))

Partidos cumplen con listas

• El Partido Revolucionario Institucional (PRI) registró ante el Instituto Federal Electoral (IFE) a sus candidatos al Congreso y ratificó la postulación de "dinosaurios", "Juanitas", "chapulines", ex gobernadores, parientes y aspirantes que tuvieron o tienen cuentas pendientes con la justicia. De acuerdo con integrantes del Comité Ejecutivo Nacional (CEN), aunque con ajustes menores, en las listas entregadas ratificaron a candidatos de mayoría y representación proporcional que fueron avalados en sus procesos internos. A pesar de los polémicos perfiles, Pedro Joaquín Coldwell, presidente del PRI, sostuvo que ninguno de sus candidatos tiene vínculos con el narcotráfico o el crimen organizado. Por otro lado, Mónica Arriola, secretaria general del Partido Nueva Alianza (Panal) e hija de Elba Esther Gordillo, la lideresa magisterial, encabeza la listas plurinominal al Senado.



También se confirmó la postulación a diputado plurinominal del nieto de la lideresa magisterial, René Fujiwara Montelongo, hijo de Maricruz Montelongo, la primogénita de la maestra. Fernando González, yerno de Elba Esther y ex subsecretario de Educación Básica, busca un escaño de mayoría por Sinaloa. Arturo Escobar, senador y vocero del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), defendió las candidaturas de representantes de empresas televisoras. A su vez, el Partido Acción Nacional (PAN) cumplió con el registro de candidatos a diputados y senadores, en donde las mujeres predominaron en postulaciones plurinominales y tuvieron problemas para cubrir la cuota de género en diputaciones de mayoría relativa. ([REFORMA. P. 8. MARIBEL IBARRA](#))

IFE tomará 10 huellas dactilares para mica

- Desde el 2 de julio, el Instituto Federal Electoral (IFE) tomará las 10 huellas dactilares a los ciudadanos que acudan a sus módulos de atención para obtener su credencial de elector, informó Víctor Manuel Guerra, director ejecutivo del Registro Federal de Electores (RFE). Lo anterior, con el objetivo de incrementar prácticamente a 100% la identificación única ciudadana. Actualmente, la expedición de la credencial para votar con fotografía está suspendida con motivo del proceso electoral de julio próximo.

Una vez que concluya la jornada comicial, el Instituto reiniciará la expedición de credenciales con una variante: tomará las huellas de los 10 dedos de las manos. ([EL UNIVERSAL. P. 4. NAYELI CORTÉS](#))

Veinte puntos por la rendición de cuentas

- Hoy, la Red por la Rendición de Cuentas sostendrá un diálogo abierto con los presidentes de todos los partidos políticos, en la sede de uno de sus socios fundadores: el Instituto Federal Electoral (IFE). El objetivo es compartir y discutir con los líderes de las fuerzas políticas, que decidirán el rumbo de este país, 20 propuestas que sintetizan meses de debate y de trabajo compartido entre sus integrantes.

La Red por la Rendición de Cuentas, es una organización de "segundo piso"; es decir, está formada por instituciones y no por personas. Nació hace menos de un año, en el Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE) y suma actualmente a 60 miembros entre instituciones académicas, públicas y organizaciones de la sociedad civil, tanto federales como estatales; unidos por la preocupación de avanzar en la consolidación democrática del país, proponiendo una política completa, articulada y coherente de rendición de cuentas para México. ([EL UNIVERSAL. P. 6. LOURDES MORALES CANALES](#))

TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN

Infundadas las quejas contra titular del Poder Ejecutivo Federal: TEPJF

- La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmó la decisión del Instituto Federal Electoral (IFE) de exonerar a Felipe Calderón, presidente de México, tras las quejas en su contra por el programa de turismo The Royal Tour y sus declaraciones al periódico estadounidense The New York Times. Los magistrados no encontraron que el Presidente hubiera violado la Ley Electoral por promocionar turísticamente el país y tampoco por sus respuestas durante la entrevista con el periódico estadounidense.

Durante la discusión dejaron en claro que el Presidente no puede escapar a las limitantes que la ley impone a todos los servidores públicos. Sobre la entrevista a The New York Times, Alejandro Luna Ramos, magistrado presidente del TEPJF, explicó que "en el estudio del contenido periodístico se observa que los temas mantienen relación con el cargo que ostenta Felipe Calderón".

En tanto, María del Carmen Alanís, magistrada del TEPJF, reiteró el llamado del IFE para Felipe Calderón, a fin de que evite influir en el proceso electoral.

En ambos asuntos el magistrado Flavio Galván votó en contra.

En el caso del The Royal Tour, los magistrados del TEPJF mencionaron que es un formato que se sigue con todos los presidentes que realizan el programa, que no sólo a Calderón, sino a todos los mandatarios que han participado, se les ha preguntado cómo ascendieron al poder.



"Yo no veo en todo el programa de más de una hora, ninguna propaganda gubernamental del gobierno federal ni promoción de la imagen del Presidente, ni por supuesto, propaganda electoral", dijo el magistrado Manuel González Oropeza. ([EXCÉLSIOR, P. 2, NACIONAL, AURORA ZEPEDA](#); [MILENIO DIARIO, P. 7, NACIONAL, LILIANA SOSA](#); [EL ECONOMISTA, P. 47, POLÍTICA Y SOCIEDAD, MAURICIO RUBÍ](#); [LA JORNADA, P. 7, POLÍTICA, ALONSO URRUTIA](#); [UNOMÁSUNO, P. 8, POLÍTICA, JAVIER CALDERÓN](#); [EL FINANCIERO, P. 41, POLÍTICA, MANUEL VELÁZQUEZ](#); [EL SOL DE MÉXICO, P. 6 A, NACIONAL, MARTHA ELVA GONZÁLEZ](#); [NOTIMEX.COM, DE LA REDACCIÓN](#))

Peña Nieto se dijo respetuoso de la resolución del IFE

• Enrique Peña Nieto, candidato presidencial del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), se dijo respetuoso de la resolución del Instituto Federal Electoral (IFE) en torno a la demanda que el PRI interpuso en contra de Felipe Calderón, presidente de México, por intervenir en la contienda al presentar ante banqueros una encuesta. Corresponde, dijo, al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) calificar el sentido de la queja, de ahí que dejara en manos de su partido si se apela la resolución del Instituto, en la que exonera al primer mandatario.

([IMPACTO EL DIARIO, P. 1 Y 4, NACIONAL, ANA LUISA GUERRERO](#))

Elección no irá a tribunales: EPN

• Enrique Peña Nieto, candidato presidencial del Partido Revolucionario Institucional (PRI), rechazó que el resultado de la contienda electoral 2012, que arranca el 30 de marzo, se vaya a resolver en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). En su participación en el XXVII Congreso de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), en Villahermosa, Tabasco, dijo que "México tiene que volver a crecer, retomar la ruta de la competitividad" y que la prioridad es generar mayor riqueza.

([EL UNIVERSAL, P. 10, NACIÓN, NOÉ CRUZ SERRANO Y FRANCISCO RESÉNDIZ](#); [MILENIO DIARIO, P.4, POLÍTICA, MIRIAM CASTILLO](#); [LA JORNADA, P. 9, POLÍTICA, RENÉ ALBERTO LÓPEZ](#); [EL FINANCIERO, P. 1 Y 36, SOCIEDAD, ISABEL BECERRIL Y MANUEL VELÁZQUEZ](#))

Se apuntan 57 para la Presidencia

• El Instituto Federal Electoral (IFE) tendrá que revisar los expedientes de 57 aspirantes a candidatos presidenciales, pues además de los cuatro candidatos postulados por los partidos políticos, alrededor de 53 ciudadanos acudieron a entregar su documentación con el objetivo de que les aprueben una candidatura independiente. Consejeros electorales y el propio Leonardo Valdés, consejero presidente del organismo electoral, explicaron que la ley menciona la exclusividad de los partidos políticos para registrar candidaturas. Valdés comentó en días pasados que el IFE sólo podrá registrar a candidatos independientes si el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) lo ordena. Manuel J. Clouthier, hijo de Manuel Clouthier del Rincón, ex candidato presidencial del Partido Acción Nacional (PAN), mejor conocido como Maquío, aseguró que estará en las boletas porque la ley le da la razón y anticipó que acudirá al TEPJF, cuando el IFE le notifique el rechazo de su registro.

([EXCÉLSIOR, P. 1 Y 2, NACIONAL, AURORA ZEPEDA](#); [MILENIO DIARIO, P. 7, POLÍTICA, LILIANA SOSA](#))

Albiazules, en medio de las impugnaciones y los reacomodos

• En medio de impugnaciones y obligado a reacomodos por cuotas de género, el Partido Acción Nacional (PAN) registró a sus candidatas a senadores y diputados ante el Instituto Federal Electoral (IFE).

El partido debió acatar la orden del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) que lo obliga a tener el 40% de candidatas mujeres en diputaciones federales. Y, aunque presentó un recurso de impugnación, los magistrados declararon inoperantes los argumentos, por lo que seguramente en las listas definitivas se reflejarán ajustes de última hora. En Jalisco, por ejemplo, el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) exigió que se incluyan a seis mujeres aunque no hayan ganado la elección interna. Guanajuato, Baja California, Distrito Federal, Veracruz, Chiapas, Coahuila, Oaxaca, Yucatán, Campeche y Puebla son otros estados en los que se hicieron cambios. ([EL FINANCIERO, P. 39, POLÍTICA, ANGELLE HERNÁNDEZ](#))



Solicita dirigente de MC juicio de revisión sobre separación del cargo de Larrazabal

• Ernesto Cerda, dirigente de Movimiento Ciudadano (MC) en Nuevo León, solicitó al ayuntamiento regiomontano promover un juicio de revisión ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), por la separación definitiva de Fernando Larrazabal, alcalde de Monterrey. Hizo la promoción ante el ayuntamiento regio por ser la autoridad responsable, pero éste debe turnarlo en automático al TEPJF para su revisión, porque no es su competencia la revisión a fondo.

([LA CRÓNICA DE HOY, P. 14. ESTADOS, DAVID CASAS](#))

Tachan de "mafia política" a la cúpula del PRD

• Como una "mafia política", calificó Rutilio Escandón Cadenas, aspirante a senador por Chiapas, a Jesús Zambrano, Dolores Padierna, Manuel Camacho Solís y René Bejarano. El político chiapaneco denunció que la cúpula del Partido de la Revolución Democrática (PRD) y del Diálogo por la Reconstrucción de México (DIA), negociaron "económicamente" con el gobernador Juan Sabines la candidatura de Juan Carlos López, de la corriente de Los Chuchos. Por ello, advirtió que acudirá al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), una vez que se haga oficial esa candidatura, a partir de ahí tiene cuatro días para impugnar la designación y defender su derecho político. ([LA PRENSA, P. 7. NACIONAL, JOEL SAUCEDO; OVACIONES, P. 6. NACIONAL, RITA MAGAÑA](#))

Géneros de Opinión

El miedo a la igualdad/ Clara Scherer

• Hemos vivido una jornada muy extraña, por la selección de candidaturas a las diputaciones federales. Después de la sentencia 12 mil 624 del 30 de noviembre de 2011, del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, las mujeres sabíamos que las cosas no iban a ser fáciles.

Esa sentencia obliga, ni más ni menos, a cumplir la ley: 40% de las candidaturas de cada partido o coalición deben ser para mujeres. Aunque los reclamos por esta decisión sean aclarados una y mil veces, hay personas que se niegan a reconocer la discriminación y sus múltiples formas de ejercerla. La medida, necesaria, ha sido objeto de impugnación primero y, luego, de meditar las formas para burlarla.

Los consejeros del Instituto Federal Electoral declararon que deben cumplirla y, por lo tanto, no aceptarían listas que no estén acordes a la norma: 120 mujeres propietarias y sus suplentes, también mujeres. Algunos hombres con poder dentro de los partidos se han dado a la tarea de buscar recovecos para no cumplir. ([EXCÉLSIOR, P. 27. OPINIÓN, CLARA SCHERER](#))

INFORMACIÓN RELEVANTE

Hoy arribará a Guanajuato el papa Benedicto XVI

• Este viernes se espera a las 16:30 horas, el arribo del papa Benedicto XVI al Aeropuerto Internacional de Silao, Guanajuato, en donde el presidente Felipe Calderón Hinojosa encabezará la ceremonia de bienvenida, y el Sumo Pontífice ofrecerá un discurso y se dirigirá en su papamóvil al Colegio Miraflores de León, que será su residencia hasta el próximo lunes. Cerca de un millón de visitantes, que representan casi la tercera cuarta parte de la población de León, se sumarán a los miles de guanajuatenses que darán la bienvenida a México al Papa. El Gabinete de Comunicación Estratégica (GCE) dio a conocer una encuesta en la que la mayoría de los consultados considera más como "el Santo Padre" a Juan Pablo II que a su sucesor.

También se destaca que 72% de los mexicanos encuestados consideró que Benedicto XVI debería expresarse sobre la situación de inseguridad de nuestro país y 24% dijo que no debe hacerlo. El Papa Benedicto XVI debería abandonar el protocolo y pronunciar en México un mensaje duro y concreto, no sólo en contra de los narcotraficantes, sino también del Gobierno y de la clase política por su incapacidad para resolver la violencia y la inseguridad que enfrenta el país, consideró Javier Sicilia.



Invitado por el Gobierno y la Conferencia Episcopal de Cuba, Benedicto XVI llegará el próximo lunes a la Isla, un país donde buena parte de la sociedad es atea y además existe una mezcla de creencias religiosas que, de acuerdo con sociólogos, coloca a la santería yoruba de origen africano como uno de los credos más arraigados a nivel nacional. ([LA CRÓNICA DE HOY, P. 1 Y 6](#), [CECILIA HIGUERA](#); [REFORMA, P. 1, 4, 6 Y 22](#), [JORGE ESCALANTE](#), [YOLANDA MARTÍNEZ E IRENE SAVIO](#), [MILENIO DIARIO, P. 1 Y 51](#), [OMAR BRITO](#))

Se registra Juanito como candidato independiente

• Rafael Acosta Ángeles, Juanito, cumplió la promesa de “buscar la Presidencia de la República” y se apersonó en el Instituto Federal Electoral (IFE) para presentar su registro como candidato independiente. Acosta dijo que hasta el momento ha recorrido tres veces el país, y en sus viajes el pueblo le “pidió que lo represente”. A pesar de que reconoció que las encuestas ubican al priísta Enrique Peña Nieto como candidato puntero en las preferencias electorales, Acosta aseguró que más de 30 millones de mexicanos votarán por su candidatura. Detalló que iniciará su campaña en las primeras horas del 30 de marzo, que recorrerá todos los estados del país y que buscará debates con sus adversarios políticos. Confió en que, en caso de que el IFE acepte su registro, su simpatía crecerá a escala nacional y aseguró que en un par de semanas será el puntero en las encuestas. ([MILENIO DIARIO, P. 7](#), [MARIANA OTERO-BRIZ Y FLOR CANSECO](#))

Acapara PRD listas de alianza

• Los partidos que integran la coalición Movimiento Progresista (PRD, PT y Movimiento Ciudadano) mantuvieron su jaloneo por las candidaturas al Congreso hasta los últimos minutos antes de vencer el plazo legal para el registro. Al cierre de la edición, los partidos de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo (PT) y Movimiento Ciudadano (MC) habían palomeado una lista de 265 candidaturas a diputados federales, de 300 distritos, y 30 fórmulas de las 32 al Senado. Del total de candidatos a senadores y diputados federales, 6 de cada 10 emanan del PRD. Otro 40% fue para el bloque que conformaron Andrés Manuel López Obrador, PT y MC, en el que se incluye a empresarios y deportistas. Sin embargo, el mayor número de distritos denominados competitivos quedó en manos de los perredistas, en Guerrero, Hidalgo, Jalisco, Estado de México, Michoacán, Morelos, Quintana Roo, Tabasco, Veracruz y Zacatecas. ([REFORMA, P. 7](#), [ANTONIO BARANDA Y ÉRIKA HERNÁNDEZ](#))

Aprueban diputados la Ley de Trata de Personas

• La Cámara de Diputados aprobó de manera completa la Ley General contra la Trata de Personas, que establece penas hasta de 40 años de prisión y multas de 30 mil días de salario mínimo, a quien se beneficie de cualquier modo de obligar a una persona para que realice, participe, tolere o soporte actos sexuales. Con una semana de retraso, ya que dicha ley había sido avalada en forma unánime en lo general el pasado jueves 15 de marzo, el Pleno aprobó en lo particular, con 320 votos a favor y una abstención, esa legislación. La diputada Enoé Uranga, del Partido de la Revolución Democrática (PRD), presentó modificaciones a ocho artículos que fueron avaladas por el Pleno, entre las que destacan que “quien enganche, transporte, transfiera, retenga, reciba, acoja o entregue a una persona dolosamente, con fines de explotación, se le impondrá prisión de 10 a 20 años”, en lugar de cinco a 15 años, como lo establecía el dictamen originalmente. Una vez aprobado, el dictamen fue turnado al Senado. ([LA CRÓNICA DE HOY, P. 2 Y 8](#), [LUCIANO FRANCO](#))

Enfrenta a diputados la Ley de Seguridad

• Los diputados de los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y Acción Nacional (PAN) intercambiaron acusaciones sobre la responsabilidad de por qué no ha sido aprobada la Ley de Seguridad Nacional. Francisco Rojas, coordinador priísta, afirmó que en la fracción panista no hay acuerdo interno con la postura del Ejecutivo. Durante la sesión en la que se aprobó la licencia para Javier Corral, diputado del PAN, el priísta Jaime Aguilar lo culpó de ser el responsable de que no se hubiera aprobado las reformas a la Ley de Seguridad Nacional, en su calidad de presidente de la Comisión de Gobernación.

En conferencia de prensa, Corral aclaró que las reuniones no se pudieron realizar porque fueron los senadores del PRI los que rechazaron la posibilidad de que se discutiera la propuesta que impulsaron los diputados de ese partido.



El diputado blanquiazul sostuvo su posición, de que la minuta del Senado se debe aprobar en sus términos por la Cámara de Diputados, porque es el proyecto que más le convendría al país y no el impulsado por los diputados priístas. ([REFORMA, P. 13, CLAUDIA SALAZAR](#))

Ríos Piter deja presidencia de la Jucopo; Mary Telma Guajardo lo sustituye

• Armando Ríos Piter, líder del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en la Cámara de Diputados y presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) en San Lázaro, anunció que dejará ambos encargos la próxima semana, y su lugar será ocupado por su colega Mary Telma Guajardo, recordada por ser la autora del ingreso clandestino al recinto del ahora prófugo de la justicia Julio César Godoy Toscano, en septiembre de 2010. Ríos Piter rechazó que haya sido cesado por sus compañeros de la coordinación parlamentaria, y explicó que su decisión se debe a que iniciará, el próximo día 30, su campaña rumbo al Senado por Guerrero, a la cual dedicará todo su tiempo. ([LA CRÓNICA DE HOY, P. 9, LUCIANO FRANCO](#))

Plantean ampliar rendición de cuentas

• Grupos civiles, órganos de fiscalización, académicos y expertos, integrantes de la Red de Rendición de Cuentas, presentan hoy una propuesta para ampliar y fortalecer el acceso a la información. Como planteamiento principal está la creación de un Tribunal Federal Autónomo que sea garante de la rendición de cuentas de todas las áreas de gobierno que reciben recursos públicos, incluidos los partidos políticos. La Red considera que es hora de que las agrupaciones políticas sean sujetos obligados de entregar información de manera directa. Propondrán también unificar un sistema de fiscalización gubernamental, otorgar mayores atribuciones a los órganos de transparencia y fortalecer a estos institutos, de manera especial en los estados. El documento tiene el apoyo de más de 60 organizaciones civiles, así como del Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (IFAI), de la Auditoría Superior de la Federación (ASF) y de representantes de instituciones como el Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE) y la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). ([EL UNIVERSAL, P. 1 Y 6, LILIA SAÚL](#))

Salen megaobras mal, caras y tarde

• En la construcción de las grandes obras públicas, el gobierno federal y las administraciones estatales, incluido el Distrito Federal, pagan más caro y reciben las edificaciones mucho tiempo después de lo programado. Ésa es la conclusión de un análisis de la Auditoría Superior de la Federación (ASF) que comprende el periodo 1999-2010. En el estudio "Problemática General en Materia de Obra Pública", entregado a los diputados federales, la ASF analiza 80 construcciones, entre ellas la nueva sede del Senado, la Estela de Luz y el edificio de Plataforma México. También abarca obras carreteras, puentes, libramientos, trabajos de perforación de petróleo, plantas de gas, plataformas petroquímicas, oleoductos, reconfiguración de refinerías, líneas de transmisión de energía y la rehabilitación de una central geotermoelectrica y de la central nucleoeléctrica de Laguna Verde. ([REFORMA, P. 1 Y 10, CLAUDIA SALAZAR](#))

Narro Narro pide no golpear a instituciones electorales

• José Narro Robles, rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), llamó a los partidos políticos a pensar en la trascendencia del momento que vivirá México en las elecciones de este 2012 y evitar los ataques injustificados a las instituciones electorales. "Si las autoridades gubernamentales, si las instancias políticas, si nuestras autoridades electorales reciben el respaldo que requieren y no el combate, yo estoy convencido de que éste va a ser un gran ejercicio", dijo refiriéndose a las elecciones de este año, durante la presentación del libro México 2012: desafíos de la consolidación democrática.

En referencia a la tesis de Josefina Vázquez Mota, publicada la semana pasada, el rector retó a la aspirante panista a "que nos diga si 19 años después, (de que calificó a la institución como 'monstruo') le sigue pareciendo que la UNAM es eso que dijo en ese documento".

([LA CRÓNICA DE HOY, P. 11, ANTIMIO CRUZ; EL UNIVERSAL, P. 4 Y 10, NURIT MARTÍNEZ Y NAYELI CORTÉS](#))



Acusa FCH resistencias a TV digital

• Felipe Calderón, presidente de la República, reprochó que existan obstáculos y resistencias al proceso de transición hacia la televisión digital en México. Durante una ceremonia en la que anunció la ampliación de la cobertura de la televisión pública, el Presidente dijo que, a pesar de esas dificultades, sí está avanzando el proceso de modernización del sector. "México está avanzando, no sin dificultades, no sin resistencias, no sin obstáculos e intereses opuestos a este proceso. Está avanzando la transición a la televisión digital terrestre en todo el país. Es decir, para que todas las señales de televisión puedan ser digitales, y todos los mexicanos estemos en condiciones de recibir y de ver esta señal, que es de mayor calidad, permite una multiplicidad de contenidos y de servicios de telecomunicaciones", planteó Calderón ante legisladores, concesionarios de medios electrónicos y directores de televisoras públicas, reunidos todos en el Museo de Antropología. En ese sentido, el Mandatario externó su respaldo a la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) para que tome las decisiones más pertinentes y acelere la transición digital. ([REFORMA, P. 2, MAYOLO LÓPEZ](#))

Deja Juez en suspenso inmunidad para Zedillo

• La indefinición de un Juez federal en Estados Unidos para reconocer o negar la inmunidad para Ernesto Zedillo, ex presidente de México, mantiene en suspenso la demanda civil presentada en su contra por 10 sobrevivientes de la masacre de Acteal ocurrida en 1997. La moción, solicitada por la defensa de Zedillo desde el 6 de enero ante la Corte Federal de Distrito en Connecticut para desechar una demanda civil por 50 millones de dólares, está hasta hoy sin ser resuelta por el Juez federal Alvin W. Thompson. ([REFORMA, P. 15, JOSÉ DÍAZ BRISEÑO](#))

Debe Slim competir: Azcárraga

• Las empresas de telefonía de Carlos Slim necesitan abrirse a la competencia por el bien de México, afirmó Emilio Azcárraga, presidente de Televisa, quien ofreció, igualmente, permitir que competidores ofrezcan servicios de televisión. "México está cambiando para bien Televisa también. Así debe hacer alguien con la visión, el talento y el prestigio de Carlos Slim", escribió Azcárraga en un artículo publicado ayer en la versión electrónica del diario The Wall Street Journal. "Damos la bienvenida a la competencia en televisión", afirmó Azcárraga. ([REFORMA, P. 1 Y 9, STAFF](#))

FUENTE DE INFORMACIÓN NACIONAL:

<http://www.te.gob.mx/comunicacionsocial/resumen/sintesis.asp>

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	PC: PODER CIUDADANO	
R: REFORMA		
J: LA JORNADA		
EE: EL ECONOMISTA		
EU: EL UNIVERSAL WEB		
ARM: ARGÓN MÉXICO WEB		